In Memoriam

La Dra. María Luisa Safar Ganhal, hija de padres emigrantes, nació en Caracas en el año de 1945, cursó sus estudios de Medicina en la UCV, realizó la Maestría de Medicina Tropical en el Instituto de Medicina Tropical de Amberes en Bélgica y fue Docente en esta disciplina en la Escuela Luis Razetti de la Facultad de Medicina de la UCV. Dominó ampliamente el campo de las enfermedades Tropicales de origen zoonótico, siendo una experta en el manejo de los pacientes con toxoplasmosis.

Como docente, fue uno de los pilares fundamentales de la Cátedra, de la cual fue Jefe por muchos años. Tenía la gracia de las palabras, innata habilidad de transmitir sus conocimientos de una forma didáctica y sencilla como solo una persona que dominaba la materia podía hacerlo, lo que la llevó a ganarse la admiración de alumnos y compañeros.

Como médico, expresó una sensibilidad y una ética que inspiraba gran confianza al paciente que trataba.

Como persona, irradiaba una pureza de espíritu, generosidad, lealtad y sensibilidad humana, por lo que era imposible no quererla.

Siempre estaba preocupada por los problemas sociales y políticos de nuestro país, los cuales observaba con gran atención.

La dedicación, valor, don de gente, compromiso y entusiasmo, fueron sus atributos más importantes, aún en los momentos más difíciles que atravesó en su carrera.

Su labor fue modesta, callada y eficaz en el día a día, sin aspiraciones a la gran gloria, sino sólo para cumplir un santo y alegre deber.

El 05 de octubre de 2008 se apagó la vida de esta irremplazable amiga.

Los recuerdos, la admiración, la tristeza, el agradecimiento y el orgullo de las personas que tuvimos el privilegio de conocerla, permanecerán en el tiempo y su pensamiento no dejará de acompañarnos. No hay mejor Epitafio.

De sus amigos Prof. Pedro Navarro Dra. Sofía Mata Essayag